

# Entrevista al Dr. Raúl Girardi. Chair del WG-IANT.



Dr. Raúl Girardi

Chair del WG-IANT.

Miembro del Comité de Trazabilidad en Medicina de Laboratorio (C-TLM).

Director del Programa de Evaluación Externa de la Calidad y del Laboratorio de Referencia y Estandarización en Bioquímica Clínica de la Fundación Bioquímica Argentina.

Profesor de la Carrera de Bioquímica.

Universidad Nacional de La Plata (UNLP).

Docente de la Carrera de Especialización en Gestión en el laboratorio Clínico. Universidad de Buenos Aires (UBA). Miembro del Comité de Expertos Interdisciplinar de Especificaciones de la Calidad (CEIEC), España

Entrevista al Dr. Raúl Girardi Presidente del Grupo de Trabajo Iberoamericano de Nomenclatura y Traducción (WG-IANT), del Rincón Iberoamericano (RIA), de la División de Publicaciones y Comunicaciones (CPD) de la Federación Internacional de Química Clínica y Medicina de Laboratorio (IFCC), para conmemorar el 70 aniversario de la fundación de la IFCC, realizada el 24 de julio de 1952 en París.

## 1. Estimado Dr. Raúl Girardi cuál es su función principal como Chair del WG - IANT, especialmente en esta época difícil de pandemia?

El WG-IANT pretende ser un nexo de unión entre los países latinoamericanos, Portugal y España, que contribuya a difundir temas científicos a través de Internet, facilitando el conocimiento de publicaciones y temas de interés común a las ciencias de laboratorio clínico. El grupo es muy interesante porque funciona dentro de las posibilidades que ofrece la *International Federation of Clinical Chemistry and Laboratory Medicine* (IFCC), (<https://www.ifcc.org/>). Con

Por:

Dra. BQF. María del Carmen Pasquel

Member CPR and  
WG-IANT/RIA/CPD-IFCC



este objetivo la idea es transmitir a los colegas de habla hispana y portuguesa artículos y eventos que relacionen nuestra actividad con la pandemia, así fue usando las 2 herramientas de comunicación principales del WG-IANT como son la página web del Rincón Iberoamericano (<https://www.ifcc.org/ria/>) y el eJournal Diagnóstico *In Vitro*.

## 2. ¿Qué recomendaciones en su actividad profesional daría a los profesionales de laboratorio?

La bioquímica clínica fue y es cada vez más una herramienta fundamental en el equipo de salud. La pandemia ha desnudado este hecho; fuimos parte del diagnóstico, seguimiento y prevención de la enfermedad.

Equipos de investigación relacionados con la medicina de laboratorio participaron en el diseño, optimización, evaluación y aplicación de las vacunas en un tiempo record de un año, algo que hasta ahora no se vio en la historia de la ciencia y la tecnología. Hoy más que nunca debemos mantenernos en esa posición y trabajar

y comprometernos más estrechamente en el equipo de salud.

Tenemos lo necesario, estamos muy preparados, nos actualizamos y capacitamos permanentemente, aplicamos sistemas de gestión de calidad en nuestras actividades, asumimos nuestras responsabilidades y trabajamos siempre por la seguridad del paciente, la capacitación y la mejora continua.

**3. ¿Cómo ve usted la enseñanza y su impacto en esta época de pandemia para los profesionales de laboratorio?**

El flujo de información en los últimos 2 años de pandemia fue impresionante, la velocidad de publicaciones fue casi tan abrumadora como la demanda de conocimiento. Desde los claustros de las universidades, los laboratorios de investigación hasta los laboratorios clínicos de cualquier magnitud el intercambio fue abrumador mediante revistas, artículos de difusión, recomendaciones y fue tema obligatorio de congresos y jornadas de trabajo. Todo esto ayudado por la disposición de los

medios virtuales de comunicación que hicieron posible la llegada de la información y formación de profesionales de una forma casi inmediata desde cualquier parte del mundo.

**4. Finalmente, un mensaje que quisiera dar a los profesionales de la medicina de laboratorio.**

No bajar los brazos, los bioquímicos somos parte clave del equipo de salud, la medicina se hace cada vez más compleja y se necesita cada vez más especialización es ahí donde los bioquímicos o profesionales de medicina de laboratorio debemos presentar nuestras credenciales y trabajar siempre por la excelencia, con herramientas como son la implementación de un Sistema de Gestión de la Calidad (SGC), la certificación, la acreditación, siempre por mantener la mejora continua.

Estimado Dr. Raúl Girardi, gracias por sus interesantes y valiosas respuestas, este año 2022 es un año importante para la gran familia mundial de la IFCC, agradecemos el tiempo que ha dedicado a esta entrevista.



Dr. Raúl Girardi Presidiendo la reunión del WG-IANT 25 de agosto de 2021.